

UNSER TÄGLICHES Kochbuch

Mittwoch, 11. Oktober
 Geessen: Griechsuppe, gefochtes Rindfleisch, Meerrettich, rote Rüben, Salzkarotten
 Meerrettich zu Fleisch: Während zu Fleischportionen Meerrettich als Beilage wird (roh gerieben, mit etwas Essig, Salz und einer Prise Zucker angemischt) bei kleineren Fleischstücken Meerrettich mit Kartoffeln als Hauptgericht, Fleisch klar kochen werden. Man kocht dafür eine reife Einbrenne, gießt sie mit auf und läßt den geriebenen Meerrettich durchkochen oder man dünstet reichlich Meerrettich in Fett an, gibt so viel brösel als Meerrettich dazu und gießt das Magermilch auf. Kurz durchkochen

essen: Bratkartoffeln, Birnentompott brauner Tunke
 Birnentompott mit brauner Tunke: einer Lösung aus Wasser, Zucker, Stant, Melken, Rotwein nach Geschmack in kleine geschälte ganze oder größere Birnen mit Stiel weich. Mehl röftet man goldbraun und gießt es mit dem zu einer sämigen braunen Tunke an. Hausfrauen kochen Birnen auch in einer Tunke, die dann mit Apfelwein und abgeschmeckt wird.

Wie Senfgurken: Das Kürbisdünst wird zu länglichen, größeren aber dünneren geschnitten und wie reife Gurken mit Salz in eine laubere Steinschicht. Nach dieser Zeit werden sie Stück abgetrocknet, in einen ausgelegten Topf geschichtet, der am besten bei einblättern ausgelegt wurde. ge wird mit Senfförnern und kleinen Kürbisdünst bestreut, nach Belieben auch dazwischen gelegt. Oberste Schicht: Pfeffer oder Esdragon. Weinessig wird mit Wasser verdünnt, abgekocht und darüber den Kürbis gegossen. Nach sechs sind die Stücke genügend gar.

Deutsche Arbeitsfront Kraft durch Freude

„Kraft durch Freude“ im Sport
 Gymnastik nur für Frauen von 20 bis 1 der Lohelandchule. Fröhliche Gymnastik und Männer von 20-22 Uhr im Saalehner Hofbräuhauses.
 rs im Gemeindehaus BSG Fichtel & Sachs -21 Uhr.

Achtung! Rdg.-Wanderführer!
 tag, 12. Okt., abends 20 Uhr in den Bier- n äußerst wichtige Besprechung. Erscheinen

Hohe Sonntagnachmittag. Eintrittskarten Wiederholung der beiden Veranstaltungen je Sonntagnachmittag, sowie „... und und gefant“, am Sonntag, 15. Okt., im Saal sind zum Preise von RM. 0,50 0,70 ab sofort in der Kreisdienststelle, Luit- 25, zu haben. Nur rechtzeitige Besorgung in Platz.

Kreis Neustadt-Melleichstadt

Bad Neustadt

Fettverbilligungsscheine. Der Stadtrat Bad Neustadt gibt die Fettverbilligungsscheine für Oktober mit Dezember am Donnerstag, 12. Oktober, von 14-16 Uhr aus.

Gefechtschießen in Wildflecken. Der Truppenübungsplatz Wildflecken ist am Sonntag, 15. Oktober, wegen Gefechtschießens mit scharfer Munition von 7 bis 18 Uhr im gesamten Ausdehnungsbereich gesperrt.

Tüchtige Sportler. Das Reichsportabzeichen in Gold wurde im Kreis Neustadt-Melleichstadt bereits früher erworben von Leonhard Müller-Ansleben, Hermann Diez-Melleichstadt, Erich Heilmann-Stocheim, neuerdings von Lehrer Albin Seufert-Brendlorenzen.

Oberjüren. Der Dorfälteste gestorben. Im Alter von 90 Jahren starb hier der langjährige Gemeindediener Leopold Eckert, der älteste Mann unseres Dorfes.

Nordheim (Rhön). Unfall. Ein in Nordheim zu Besuch weilender 58-jähriger Mann fiel von einem aufs Feld fahrenden Fuhrwerk so unglücklich, daß er einen doppelten Armbruch erlitt.

Münnerstadt

Aus amtlichen Bekanntmachungen. Zur Zahlung sind fällig die Brandversicherungsbeträge für das Jahr 1939, das Holzgeld (Reis) für Gemeinde- und Staatswald Münnerstadt für das Jahr 1939 und Pachtgelder, ebenfalls für das Jahr 1939. Einzahlungen können am Donnerstag, 12. Okt., von 8 bis 12 Uhr und von 14 bis 17 Uhr geleistet werden. — Der Bedarf an Hausbrandkohlen ist dem zuständigen Rohlenhändler mittels eines selbstausgefüllten Meldebogens anzuzeigen. Die benötigten Meldebogen werden heute, Mittwoch, von 15 bis 17 Uhr im Rathaus an die Haushaltungsvorstände abgegeben.

Steinach a. S. Der erste Gefallene der Gemeinde. Am Samstag erhielt der Brandmeister und Bauhandwerker Georg Burger I die schmerzliche Nachricht, daß sein 24 Jahre alter Sohn, der Befreite eines Kradschützenbattl. Willi Burger, am 27. September in Polen bei Jaroslaw für Führer und Volk auf dem Felde der Ehre gefallen ist. Durch den Opfertod des Bürger verliert auch die 44 und die Partei einen treuen Mitkämpfer, der wegen seines lauterer Charakters allgemein beliebt war, genau so, wie er ein tapferer, pflichtgetreuer Soldat war. — Geburtstag. Der weit über die Grenzen von Steinach hinaus bekannte Gastwirt und Metzgermeister Eduard Weipert feierte vor kurzem seinen 60. Geburtstag.

Königshofen

Kallobst verwertet

Eine gemeinsame Aktion im Kreisgebiet
 Da Gefahr bestand, daß große Mengen Kallobst durch die Arbeitsüberlastung der Landbevölkerung in der Hackfruchtternte verderben würden, forderten Kreisleiter Pg. Schesink und die Landräte Regierungsrat Pg. Hippeler, Königshofen, und Regierungsrat Pg. Dr. Hausner, Hofheim, alle Baumbesitzer und Pächter des Kreises Königshofen-Hofheim auf, innerhalb einer gegebenen Frist das Kallobst zu sammeln und im eigenen Haus-

halt zu verwerten. Wer daran kein Interesse hatte, ließ das Obst liegen; jetzt traten D., M. und Schuljungen an und sammelten in Körben und Säcken das gesamte noch liegende Kallobst in den Gemeinden. Die Bürgermeister ließen dann den Ertrag nach Königshofen bzw. Hofheim fahren. Dort sind nun die nimmermüden Frauen der NS-Frauenenschaft und des Deutschen Frauenwerks fleißig am Werk und schnitzeln die Äpfel, um sie zu dörren, oder machen die Früchte ein. Dann erhält die NS-Volkswohlfahrt das wertvolle Gut, um es wieder der Allgemeinheit zugute kommen zu lassen.

Die Schuljugend bei der Hackfruchtternte. Die oberen Klassen der hiesigen Volksschule rücken täglich mit ihren Lehrern in Gruppen auf die Felder, um in geschlossenem Einjah die letzten Kartoffeln und Rüben den Bauern bergen zu helfen. So reißt sich auch unsere Jugend tatkräftig in die Heimatfront ein und gibt ein schönes Bild von Einjahfreudigkeit.

Volkach

Ein Schadenfeuer. In der Leichtbauplattenfabrik des Ingenieurs Mepler brach Feuer aus, das an den großen Holzwohlporräten reiche Nahrung fand. Das Betriebsgebäude fiel dem Feuer zum Opfer.

BAD KIS

AW

Reichsarbeitsdienstpflicht der weiblichen Jugend.

Der Reichsarbeitsdienst ist Ehrendienst am deutschen Volke.
 Alle Angehörigen der weiblichen deutschen Jugend sind verpflichtet, ihrem Volke im Reichsarbeitsdienst zu dienen.

Bezeichnung des dienstpflichtigen Personenkreises.

(RAD-Gesetz in der Fassung vom 5. 9. 1939 und Verordnung über die Durchführung der Reichsarbeitsdienstpflicht für die weibliche Jugend vom 4. 9. 1939 sowie Verordnung zur Durchführung und Ergänzung der Verordnung vom 4. 9. 1939 über die Durchführung der Reichsarbeitsdienstpflicht für die weibliche Jugend vom 21. 9. 1939).

Dienstpflichtig sind:

Alle ledigen weiblichen Angehörigen der Geburtsjahrgänge 1914 - 1922 deutscher Staatsangehörigkeit, soweit sie nicht nach Ziffer III ausgenommen sind.

III.

Befreiung von der Heranziehung zum Reichsarbeitsdienst der weiblichen Jugend.

Von der Heranziehung zum Reichsarbeitsdienst WJ, und von der Meldepflicht sind befreit:

- a) wer ein Arbeitsbuch besitzt und mindestens seit 22. September 1939 als Lohn- oder Gehaltsempfänger voll tätig ist (Voll-Berufstätige),
- b) wer sich seit 22. September 1939 in einer ordnungsmäßigen Berufsausbildung (Lehrlinge, Anlernlehrlinge, Volontäre und Praktikanten) oder auf einer Tagesfachschule befindet (in beruflicher Ausbildung stehende),
- c) wer sich mindestens seit Ostern 1939 auf einer öffentlichen Schule befindet (in schulischer Ausbildung stehende),
- d) Kinder von Bauern, Landwirten und Landarbeitern, die als mithelfende Familienangehörige in der Landwirtschaft dringend benötigt werden.

IV.

Persönliche Anmeldung zur Erfassung und Musterung.

Persönlich haben sich, soweit nicht ein Befreiungsgrund nach Ziffer III gegeben ist, einzus-

Aus der Stadt Hadzfurt

an den Kantonskommunalschulrat | Stellvertreter | Gemeindeführer | Kreis